



MINISTERIO
DE CULTURA



BIBLIOTECA
NACIONAL
DE ESPAÑA

Boletín de novedades de Indización y Clasificación

Segundo semestre. Año 2025

Autor: Biblioteca Nacional de España

Departamento:

Versión: 01

Fecha: 13/01/2026

PASEO DE RECOLETOS, 20
28071 MADRID
TEL.: 91 580 78 00
FAX: 91 577 56 34



1. Nuevas directrices

En este segundo semestre se ha elaborado un nuevo documento denominado “Guía para la creación y uso de encabezamientos de materia de productos con denominación de origen”. En este documento se hace un estudio de los productos alimenticios que tienen unas características propias de calidad debido al ámbito geográfico en el que han tenido su origen. Se dan pautas para la elaboración y utilización de los registros de autoridad de dichos productos. Además, se dan pautas para el uso de la CDU en dichos encabezamientos.

Este documento se puede consultar en la web en el apartado de “Normas, estándares y políticas de proceso técnico”, en el apartado de Clasificación. <https://www.bne.es/es/servicios/servicios-para-bibliotecarios/normas-estandares-politicas-proceso-tecnico>

2. Proyectos de actualización de autoridades de materia

Humanidades:

Continuamos en este apartado centrándonos en las autoridades del mundo del arte. Se continúa con la revisión de materias con el subencabezamiento “En el arte”, relativas al enfoque de determinadas materias en el mundo artístico.

Se ha trabajado en las materias de arte, arquitectura, dibujo, escultura, pintura, grabado, fotografía, retratos, etc., adjetivada por países. Concretamente se ha trabajado en el arte de Francia, Portugal, Países Bajos e Italia.

Se han estudiado determinadas materias relacionadas con el mundo del circo, fundamentalmente de los artistas de circo.

Se han elaborado materias de música en grupos étnicos.

Por último, se han elaborado materias que recogen el universo de determinadas franquicias como Star Wars o Dragon Ball, donde se aúnan todas las manifestaciones relacionadas con dichas franquicias (películas, series, cómics, videojuegos, merchandising, etc.).

Ciencias sociales:

Como continuación del proyecto de revisión de las autoridades de materia relacionadas con la Historia militar, se ha continuado con materias relacionadas con la guerra y las batallas. En este semestre se ha finalizado las autoridades de Historia militar por países e Historia naval por países. Además, se han elaborado autoridades de batallas concretas y batallas adjetivadas por países. También se ha comenzado la elaboración de Guerras concretas con el subencabezamiento de Operaciones militares. Se han elaborado asimismo las autoridades de Masacres.



Por último, se ha hecho un estudio de materias relacionadas con derecho, sobre todo a nivel de subencabezamiento.

Ciencia y Tecnología:

En el área de biología continua la actualización, modificación y creación de autoridades de las materias de plantas, en especial la taxonomía, que queda reflejado en los registros bibliográficos. Se está desarrollando todo el tesoro de botánica con sus correspondientes subdivisiones. Es un trabajo que estamos a punto de finalizar.

Se ha estudiado el subencabezamiento de “Plagas y enfermedades” y “Plagas y enfermedades-Control”.

Se ha hecho un repaso de las materias relacionadas con la repostería, elaborando las materias de repostería adjetivadas por lugar de origen (generalmente españolas). Asimismo, se han elaborado materias de alimentos con el subencabezamiento Recetas.

Se ha trabajado también en materias de productos alimentarios, y sobre todo en alimentos con denominación de origen, realizando las materias de cada uno de dichos productos con denominación de origen, fundamentalmente españoles.

3. Proyectos de actualización de nombres geográficos

En relación con las autoridades de Nombre Geográfico se está trabajando en dos frentes principales: Europa y Estados Unidos.

Se ha finalizado los geográficos tanto administrativos como fisiográficos de Portugal.

Continuando con Europa se han establecido todos los nombres geográficos de Ucrania, Rumanía y Bulgaria.

También se ha finalizado la elaboración de topónimos de Grecia.

Por último, se ha finalizado la elaboración de geográficos de Prusia y estamos a punto de acabar con los geográficos de Polonia, que finalizaremos en el primer semestre de 2026.

En Estados Unidos se han revisado los estados de Wisconsin y Wyoming. Con esta revisión se ha finalizado los registros de autoridad de los geográficos de Estados Unidos. De esta manera se han completado los registros geográficos de toda América y nos centramos ahora en el continente europeo.

En España se está trabajando en la realización de entidades locales menores, una vez finalizados todos los municipios de España.

Por último, se ha hecho una revisión de geográficos extraterrestres, es decir, galaxias, planetas, cometas, asteroides, etc. Se ha completado la revisión de los planetas del sistema solar y de las constelaciones.